

**TOP 2: Entschließung des Bundesrates zu langen Transporten von Nutztieren**

- Ministeriums für Umwelt, Energie, Ernährung und Forsten -

**Beschluss:**

1. Der Ministerrat beschließt, den Antrag „Entschließung des Bundesrates zu langen Transporten von Nutztieren“ gemeinsam mit dem Land Hessen (federführend) und ggf. weiteren Ländern beim Bundesrat einzubringen.
2. Der Ministerrat erteilt dem Ministerium für Umwelt, Energie, Ernährung und Forsten in Absprache mit der Staatskanzlei und dem Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Redaktionsvollmacht.

**Erläuterungen:**

Der Ministerrat hat die Einbringung eines Entschließungsantrages zur Verbesserung der Informationslage aller zuständigen Behörden sowie der Rahmenbedingungen für EU-Außengrenzkontrollen und Versorgungsstationskontrollen auf EU-Ebene in Bezug auf lange Tiertransporte in Staaten außerhalb der EU (sogenannte „Drittländer“) beschlossen.

Die Notwendigkeit von Verbesserungen ergibt sich vor dem Hintergrund, dass die mitunter sehr langen Transportzeiten und die Transportbedingungen von Nutztieren in Drittländer schon seit Langem in der Öffentlichkeit kritisch debattiert werden. Bei nicht ordnungsgemäßen Transporten kommt es zu belastenden Transportverzögerungen, Temperaturüberschreitungen und/oder Problemen bei der Versorgung der Tiere. Die Verbesserungen sollen dazu beitragen, die Situation der Tiere zu verbessern.

Die vorgeschlagenen Maßnahmen sind dazu geeignet, die Kontrolldichte und Informationslage der Behörden verbessern.